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“完善双拥新机制”“拥军优属暖人心”，5
月3日，记者走进位于南岸区兰花路美堤雅
城外侧的双拥口袋公园，醒目的双拥（“地方
拥军优属，军队拥政爱民”）宣传标语便映入
眼帘。

该公园面积约 1.08 万平方米，虽然
是一个口袋公园，但配备了休闲座椅、健

身器材、儿童乐园等设施，成为附近居民休

闲和锻炼的好去处。“原来这个地方杂草丛
生，蚊虫多，垃圾也多，附近居民想出门散步
都没有一个落脚的地方。”美堤雅城居民邹询
告诉记者，去年公园进行改造，新增了各种健
身器材和儿童设施，拓展了附近居民生活的
空间。

“我们通过多个举措改善了公园的环境。”
南岸区城市管理局相关负责人介绍，改造项目

包括重塑原有植物空间，移除病树，修理林冠，
增强林下活动场地的光照；清理杂草，增补花
境，丰富下层植物空间和色彩，优化整体植物
景观效果；因地制宜地运用海绵技术，建设植
草沟、下凹式绿地……

改造完成后，双拥共建、国防教育等宣传栏
也出现在了公园里，市民在休闲中也能了解双拥
政策，接受国防教育。

南岸区双拥口袋公园 市民在休闲中接受国防教育
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位于渝北区龙塔街道渝鲁大道、鲁能星
城十三街区之间的渝鲁园，是一个建在桥
下的口袋公园。公园面积虽不大，但园内
设施齐全，林下交流空间、邻里展示舞台、
健身运动场、乒乓球场、羽毛球场、儿童乐
园等一应俱全，每天吸引不少居民前来跳
舞、散步、下棋、健身。
“绿化打造好后，环境美了，大人小孩都爱

来这里，很方便。”5月1日，渝北区龙塔街道渝鲁
社区一位居民在公园锻炼后感慨道。

渝鲁园占地面积约1.8万平方米，其中桥下
空间约6000平方米，周边防护绿地约1.2万平
方米。此前，这里是桥下“灰色空间”和闲置荒
地，周边居民用于种菜和堆放杂物，排水、燃气、
电力等城市管线设施错综复杂，影响城市景观
形象。

“我们充分利用桥下空间遮阴避雨的优势，
通过地面铺装设计、植物品种搭配，巧妙地将城
市‘灰色空间’打造成为一个社区公园，形成儿童
玩耍、邻里交流、康体健身、漫步休憩于一体的城
市园林活动空间，极大地提升了区域形象品质。”
渝北区城市管理局园林绿化科相关负责人介绍，
利用城市空地建设公园，既能清除城市绿化“死
角”，又能满足周边群众的活动需求。

渝北区渝鲁园 闲置荒地变身市民乐园

“去年这里还是个空旷的广场，也就1个
月的时间，变成了生机盎然的街头小游园。”
在大渡口区百花村街头小游园，附近居民李
天阳告诉记者，闲暇时间他和妻子会来这里
散散步，走累了就在长椅上坐会歇歇脚。

“你看，橙色的座椅、彩色的儿童游玩设
施，太漂亮了，孩子喜欢得不得了。”趁着“五

一”假期好天气，家住金科博翠长江小区的居民
张娇，这两天都带女儿来公园里玩，累了母女俩

就坐在紫叶李树下歇凉。公园里的小乔木长势
良好，还能遮阳，坐在树下非常惬意。

百花村街头小游园位于钢花路东侧，金科博翠
长江小区西侧，面积约3000平方米。记者注意到，
这是一个带状的口袋公园，小而精致。公园内植被
郁郁葱葱，健身步道柔软舒适，休闲座椅、儿童游乐
设施也一应俱全。

“原来这里是一个广场，面积大、场地空旷，
我们优化了空间布局，并升级了地面铺装。”大渡

口区城市管理局相关负责人介绍，空旷区域增加
了孤植遮阴大树，地面由水泥路升级成橡胶步
道，并增设学龄前儿童设施、长凳以及单双杠等
健身器材。

“公园项目去年10月开始建设，11月完工并
投用。”该负责人告诉记者，通过拆墙透绿、拆临
扩绿、见缝插绿等措施，打造出一个小而美的口
袋公园，绿化带层次丰富，开花乔木也多彩绚烂，
市民很喜欢。

大渡口区百花村街头游园 生机盎然小而美

“虽然住得近，但以前我们都不愿过来，
环境太差了。现在大变样，好看又好耍！”5
月2日，在北碚区缙悦公园，家住旁边华立
北泉花园小区的李响带着家人在公园玩，对
焕然一新的公园赞不绝口。

位于北碚区金华路的缙悦公园，面积1.8
万平方米，建成近20年，由于年代较久、植物

郁闭，此前园内很多设施破损、地面裸土较多，

虽紧邻居民区，但前来活动居民较少。
“去年北碚区启动城市公园更新提质工作，

将缙悦公园作为改建重点。”北碚区城市管理局
专职副书记万勇介绍，首先是合理保留现状大树
和园内道路系统，不大拆大建，对场地内植物进
行微调，移植弱株、病株，增加北美海棠、日本晚
樱等植物。同时，对道路进行分级处理，突出主
环道，增加了道路的标识性和步行的舒适性，打

造全民友好、全民健身的环境。
记者看到，缙悦公园色彩丰富富有层次，还

增添了活动空间和儿童游乐设施，让公园更有趣
味性和参与感。万勇介绍，去年5月缙悦公园完
成整体改建投用，怡人的环境、丰富的游乐设
施深受周边居民的喜爱，成为居民休憩游
玩的新场所，惠及周边10余个小区，服务
5万人，让老公园再现新活力。

北碚区缙悦公园 升级改造让老公园焕然一新
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留在北京还是开拓新市场？

他选择南下重庆创立公司

2014 年，卢琪创立达瓦未来（北
京）影像科技有限公司，开启了达瓦的
创业之路，开始数字化科技的研发。

“这是一项‘烧钱’的事业，我们有
技术在手，可是差市场和资金。”卢琪
说，他和团队一直在探索和等待。

2018年，重庆市永川区赴北京举行
招商推介会，给卢琪带来了机遇。“我记
得当时和永川的领导从早上9点聊到下

午3点，我们双方特别契合。”卢琪说，永
川的发展前景和招商团队的真诚打动
了他，当即决定南下重庆进行深入了
解。

2019年，达瓦重庆公司正式挂牌亮
相。为何选择重庆？卢琪表示，对创业
者来说，前期的有效沟通很重要，重庆
人性格直爽，说话办事直接，不拐弯抹
角，在社交上可以省去很多心力。同
时，青年人创业大多集中在大数据、互
联网、人工智能等领域，重庆“八项行动
计划”里的第一项就是“实施以大数据
智能化为引领的创新驱动发展战略行
动计划”，重庆市委、市政府在战略性新

兴产业的布局也很超前，这对年轻创业
者来说是大大的利好。

原地等待还是向前发展？

他选择攻克难关自主研发

达瓦科技入驻重庆后，各方支持解
决了资金和人才需求缺口，公司进入快
速发展期。

2019年，卢琪带领达瓦科技从全国
1000多家竞标企业中脱颖而出，参与
国家“国庆70周年阅兵模拟仿真系统”
建设。

“我们采用模拟仿真系统代替过去

用打印呈现画面的方式，对方队编组、
队形变换和受阅状态等进行三维立体
实景模拟展示。在改进编组方式、提升
观瞻效果上起到重要支撑作用，极大提
高了阅兵预演效率，为我国首次实现数
字化阅兵提供了技术保障。”卢琪骄傲
地说。

今年的北京冬奥会开幕式上，达瓦
科技开拓性地综合运用人工智能、5G、
AR、裸眼3D和“云”等多种科技成果，
实现了数字科技、人工智能、机器视觉
和美学的创新融合，惊艳了世界。

不过，很多人不知道的是，冬奥会
开幕式曾在数字化推演演练系统上排

演过无数遍，这个系统就是由达瓦科技
建设完成的。

卢琪告诉记者，通过这个系统，开
幕式团队可以看到各种表演方案的三
维呈现效果，协调演员、机器人、视频投
影等要素进行排练，从而很大程度上解
放真人演员，用科技来降低“人海”战术
的消耗。

“这个系统对各环节的舞台灯光效
果及其转变过程进行模拟设计，细致到
每一帧色彩变化、每一缕光影律动，精
确到每一步灯光照射与舞台设备的协
同联动。”卢琪说，他们通过身临其境的

“实景”效果渲染辅助，最终形成最佳舞

台效果。
谈到未来，卢琪有着清晰的目标。

他计划在三年内，将永川达瓦数字内容
产业园打造成集IP研发、运营、生产、推
广的综合性数字内容产业园，聚集数字
企业200家。同时，将达瓦科技自身数
字内容工业化技术流程打造成国际一
流的技术标准，使我国在数字内容方面
拥有国际话语权。

目前，达瓦科技正在加大实时渲
染、制作引擎、流程配套基础设施投入，
进行反向研究开发，预计未来三年内，
研发、制造我国独立自主可控的硬件配
套设施。


